

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Urbaine.ch propose une promenade numérique dédiée à l'énergie et l'urbanisme à Neuchâtel**

**Dans le cadre des projets urbaine.ch et Holistic, la Ville de Neuchâtel et Viteos, sous la coordination de l'association Ecoparc, ont présenté le 21 novembre à Neuchâtel la première promenade numérique dédiée à l'énergie et l'urbanisme, un parcours touristique numérique et des audio-guides accessibles sur la plateforme urbaine.ch. Cette promenade vise à mettre en valeur les grands projets entrepris dans le périmètre Gare/Mail/Maladière en matière d'énergie et d'urbanisme durable et à mieux les faire connaître du grand public.**

Saviez vous que sur le stade de la Maladière plus de 4000 mètres carrés de panneaux solaires photovoltaïques garnissent sa toiture et permettent de produire de l'électricité pour environ 140 ménages? Que le nouveau bâtiment "Microcity" sera refroidit l'été grâce à un système ingénieux qui utilise les eaux fraîches du lac? Ou encore que l'assainissement de bâtiments locatifs a permis une réduction de 45% de leur consommation de chauffage et de 35% de leur consommation en électricité? Au travers de 10 postes répartis sur un parcours allant de la place Gérard Bauer à proximité de la gare de Neuchâtel, au bâtiment principal de l'Université de Neuchâtel, urbaine.ch vous propose de revisiter votre ville sous l'angle de l'énergie et de l'urbanisme durable.

Le lancement officiel des promenades numériques d'urbaine.ch a permis d'inaugurer le portail [www.urbaine.ch/promenades](http://www.urbaine.ch/promenades) qui permet l'accès gratuit à 10 audio-guides, d'obtenir des informations détaillées pour chacun des postes proposés et des liens vers des informations complémentaires, tout en conservant la possibilité de poser des questions via le site internet.

La promenade s'inscrit dans le cadre du projet urbaine.ch, lancé le 15 février 2013 et porté par les Villes de Neuchâtel, du Locle, de la Chaux-de-Fonds, la canton de Neuchâtel ainsi que l'association Ecoparc, et bénéficie d'un soutien de Viteos, la société de distribution d'énergies et de chaleur de la ville. Le parcours présente les travaux ambitieux réalisés dans le cadre du projet Holistic. « La Ville s'est fortement engagée ces dernières années dans une politique énergétique ambitieuse, elle en retire actuellement les fruits qu'elle souhaite partager avec ses citoyens. Le Prix Solaire Suisse décerné cette année à Neuchâtel est aussi un encouragement à persévérer avec détermination dans cette voie », a indiqué Olivier Arni, Président du Conseil communal de Neuchâtel. Josette Frésard, directrice de l'entreprise Viteos, a quant à elle souligné que les importants efforts réalisés dans ce périmètre font partie d'un vaste programme d'approximativement 200 millions de francs d'investissements par Viteos dans les 10 ans à venir dans le canton de Neuchâtel. Ce programme aura notamment pour effet de faire passer de 20% à 30% la production d'électricité d'origine renouvelable de Viteos.

La promenade est dite « numérique » car elle permet aux visiteurs d'obtenir facilement des informations en audio-guide, images et textes sur leur smartphone, tablette ou ordinateur, par une simple lecture d'un QRcode. Grâce à une carte, le visiteur est guidé de poste en poste, pour une promenade d'environ une heure de la gare au bâtiment principal de l'université de Neuchâtel près du Lac. Pour la promenade, il faut prévoir un support numérique de son choix, une connexion internet et éventuellement des écouteurs. Les applications pour Scanner lire (scanner) les QRcodes sont nombreuses et gratuites ! Pour les non-technophiles, la promenade et la carte sont disponibles sur la

plateforme en format pdf, ce qui permet d'imprimer l'ensemble des textes et du contenu des audio-guides pour une visite hors connexion.

Les dix postes présentés sont les suivants : Place Gérard Bauer - départ, Campus Arc - de l'énergie dans le bâti, Quartier Ecoparc - architecture et économie d'énergie, Gibraltar - assainissement et économies d'énergies, Microcity - haute performance énergétique, Viteos - Le chauffage à distance, La maladière et le CPLN - panneaux solaires photovoltaïques, La STEP - Cogénération et biogaz, Le lac - îles solaires et refroidissement à distance, L'université - économiser l'énergie et préserver le patrimoine.

**Pour tous renseignements :**

Olivier Arni, président du Conseil communal de la Ville de Neuchâtel : 032 717 76 01

Josette Frésard, directrice générale, Viteos : 032 886 00 07

Aude Boni-Wagner, cheffe de projet, association Ecoparc : 078 767 46 62

Neuchâtel, le 21 novembre 2013